

## **Marketing politique et greenwashing : quelle est la stratégie de la collectivité ?**

### **Grandes manœuvres à la CA**

Le président de la CA ressuscite un projet vieux de 17 ans pour l'offrir à son 1er vice-président, maire de la commune de Venoy. Il est prêt à bétonner 90 hectares de terres agricoles dont celles en bio du lycée agricole de la Brosse. Il rachète les terres 13 fois le prix fixé par l'administration de contrôle (les Domaines). Ajouter le suffixe « Eco » à ce parc ne rend pas ce projet acceptable, le justifier au nom de « l'économie circulaire », terme que M. Marault utilise à mauvaise escient, non plus ! M. Marault réduit son sens aux traitements des déchets alors que l'économie circulaire est une stratégie pour les diminuer. L'ADEME définit l'économie circulaire comme une nouvelle façon de produire des biens et des services, de manière durable, en limitant sur un territoire la consommation et le gaspillage des ressources et la production des déchets à chaque étape de leur cycle de vie. Dans cet optique, le rôle de notre collectivité devrait être d'accompagner les acteurs économiques de territoire afin qu'ils mutualisent les flux de matières, d'énergie, d'eau, les infrastructures... C'était le rôle du Pôle Environnemental que la majorité actuelle a choisi d'abandonner. Cette stratégie devrait aussi permettre aux habitants d'intégrer la préservation des ressources dans leurs modes de vie, en favorisant l'allongement de la durée d'usage des produits (réparation, vente ou achat d'occasion, don) et les circuits-courts. Les écologistes sont favorables à cette conception de l'économie circulaire qui contribue à créer des emplois et aide les ménages à réduire leurs dépenses.

### **Face au dérèglement climatique et à la crise énergétique, sans stratégie ni calendrier , la collectivité ne tiendra pas les objectifs fixés par la loi de transition énergétique pour 2030.**

Pourtant, on ne peut plus faire n'importe quoi ! Chaque collectivité de plus de 20 000 habitants était invitée à réaliser son PCAET avec ses habitants. Le « Plan Climat-Air-Energie » de l'Auxerrois, outil de planification devait fixer les objectifs stratégiques et le programme d'actions, est bloqué depuis plus de deux ans. Malheureusement, ce sont les habitants qui en payeront les conséquences.

Denis Roycourt et Florence Loury [Auxerre Écologie Solidarités](#)